

# Journée mondiale de l'océan



Par Catia Pires

Membre du groupe "Développement durable"

### un appel à la préservation

La journée mondiale des océans a lieu chaque année le 8 juin, une occasion cruciale de mettre en lumière l'importance vitale des océans pour notre planète et pour l'humanité. Instaurée officiellement par l'Assemblée générale des Nations Unies en 2008, ce jour vise à sensibiliser la population à la protection des milieux marins, à encourager une gestion durable des ressources océanique et à initier une prise de conscience globale à propos des défis environnementaux marins.

### Piliers de la vie sur Terre

Les océans couvrent plus de 70% de la surface de la Terre, en étant une source de vie primordiale pour les êtres humains, ainsi que pour tous autres organismes vivants sur la planète. Ils jouent un rôle

essentiel dans la régulation de la température de la Terre, produisant plus de 50% de l'oxygène que nous respirons et absorbant une partie du dioxyde de carbone. Sans eux, la vie telle que nous la connaissons serait tout simplement impossible. En plus de leurs rôles écologiques, les océans abritent la majeure partie de la biodiversité terrestre : des récifs de coraux, des millions d'espèces animales, etc.

### Un patrimoine en danger

Malheureusement, les océans sont aujourd'hui en grand danger ! Les principales problématiques sont les impacts dus au réchauffement climatique (la montée du niveau de l'eau, l'acidification), la surpêche et la pollution plastique. Selon une étude du World Economic Forum, les chercheurs estiment qu'il y aura bientôt **plus de matières plastiques**



**dans les océans** que de poissons (horizon 2050). Ces causes mettent en péril la faune maritime, tout en contaminant la chaîne alimentaire.

### Un thème annuel

Cette rencontre annuelle met en lumière des thématiques liées à des enjeux environnementaux majeurs de notre société dans l'intention d'informer et sensibiliser le public. Cet événement mondial est l'occasion pour diverses instances : les scientifiques, les gouvernements, les associations, les citoyens, etc. de se rassembler autour d'activités, de conférences ou de campagnes. Le thème abordé lors de la journée mondiale de l'océan en 2024 a été « Réveiller de nouvelles profondeurs » pour rappeler que notre rapport à l'océan doit changer ; **nous devons renouveler en profondeur notre action !**

### Actions à notre échelle

Protéger les océans relève d'une responsabilité commune, mais

chacun-e peut agir à son niveau par différents biais. Effectivement, plusieurs actions concrètes du quotidien peuvent avoir un impact important sur la préservation des milieux marins. Par exemple, la réduction de sa consommation de plastique, le choix de produits issus de la pêche durable, la sensibilisation de son entourage à ces enjeux.



*Image choisie avec une journaliste à la retraite*

Article repris de <https://www.un.org/fr/observances/oceans-day>, <https://www.unesco.org/fr/days/oceans>, <https://www.genevaenvironmentnetwork.org/fr/evenements/journee-mondiale-de-locean-2025/> et <https://engagements.decathlon.fr/quest-ce-que-la-journee-mondiale-des-océans>